
只想保持独立性
穿着黑色皮衣，话少，声音小，时不时会补充

周杰伦的发言，谢霆锋在《逆战》发布会的现场

很低调。即便是在介绍法国灰雁特别为他饰演

的黑道劫匪所调制的黑“锋”鸡尾酒时，他依然

没有摘下墨镜，面无表情地讲述了一个关于香波

力娇酒和发生在黑道这个阴暗世界中的故事。

过去这两年，谢霆锋始终占据着娱乐版的

头条。只是所有的头条，全都齐刷刷地在讨论他

的“家事”，这种状况毫无疑问也影响到他的演

艺事业。所有人也都在猜测，是不是这个原因让

他习惯于用墨镜来将自己设定在一个相对阴暗

的环境中。“工作是我拯救自己的唯一方法。”谢

霆锋说，那些痛苦的经历实际上帮助他在某些

表演上提高了一个层面。“至少我希望如此！”因

此，我们便能看见他将自己对亲情的理解带到了

《逆战》的表演中。

相比《证人》和《线人》，《逆战》无疑更具

商业卖点。影片讲述了自幼便和哥哥失散的弟弟

多年来一直想尽办法寻找亲人。由谢霆锋扮演

的万阳是城中无恶不作的黑道劫匪，然而他却

发现多年来失散的弟弟万飞竟然是经验丰富的

国际刑警，于是，只能在被追捕的危险与难以割

舍的亲情间苦苦挣扎。这一次，导演林超贤如愿

以偿地请来了谢霆锋和周杰伦。只是，他却没有

想到，这部电影的拍摄期间，正是谢霆锋情绪最

低落的时期——和张柏芝的“离婚门”事件几乎

每天在占据着娱乐头条，经过媒体放大，随便哪

一件小事或一个小细节都会引来别人对他的谈

论，甚至激起波澜一片。

不过，谢霆锋却认为只有工作才能调节好

自己的心态。“这部电影是在我经历私人生活最

艰难的那段时间里拍的。老实话，因为拍戏之外

发生的那些事情，有时我都回忆不出那些具体的

拍摄场景。”他说，因为自己活着并不是为了给人

拿来当宣传噱头的，所以，他说服自己，需要把所

有精力都投入工作，“这才是保持理智最好的方

法，尽管当时我的个人生活四崩五裂，所有的八

卦小报都在跟踪我。”

不过，谢霆锋或许应该感谢过去这几年的

人生经历。从结婚、“艳照门”、生子再到离婚，这

些人生中或甜蜜或悲愤的聚散离合让他几乎放

下了从前那种不惜与全世界为敌的生猛态度，越

来越多的人开始赞叹他的改变。但是，旁人眼里

这个从“花花公子”到“好爸爸”的转变，在当事

人眼里却只是一个名号的变化，因为：“谢霆锋

在《逆战》里，每过几分钟便有一次连环飞车爆炸的场景出现，巨大的阴谋和错综复杂
的寻亲案件逐渐显露。谢霆锋饰演的黑道劫匪在发现周杰伦扮演的国际刑警是自己失散多
年的亲弟弟之后，他心绪难平：“其实，当你要离开这个世界的时候，你心里总有些人会永远
陪着你。”这句台词很像他在感叹人生，充满了因果与轮回。
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谢霆锋的叛逆人生

事业

拍摄《新警察故事》的时候有一场戏，需要

从41楼跳下来，先摔到树上，然后摔到车上。后

来剧组一个道具师告诉我，在跳楼那场戏之

前，我一个人走来走去，别人讲什么都好像没听

见。准备开拍的那一刻，他们问我：“谢霆锋你可

以吗？”我说没有‘可以吗’，肯定可以！来！

逆境

我看过贝克汉姆一个访问，他说一走出英

国，到别的国家的球场里，他是被8万人一起骂

的，那一刹那肯定要把所有的东西关掉，活在这

一秒里，他只能看到守门员、球门还有自己。其他

什么都没有听到，都看不见。到球赛完了，无论

在英国也好，阿根廷也好，那些骂他的人就又变

成他的粉丝。我觉得这样做是对的，要管那么多

别人的话，我怎么还能活到今天？

人生

人生有时候就好像……驾车在看不见尽

头的公路上，没有红绿灯，没有迎头车，也没有

路人，你惊不惊？你也许会问‘究竟我会走到

哪里？为什么没有人来陪我？’相反，如果一

路上有不同的人，你有时候会走到闹市中，路

上又有不同的路牌和红绿灯，一直走下去，你

会越来越清楚自己的路有没有走错。但更多时

候，人生的路，能够容许自己去选择走的，有时

候也不是太多。

过往

我从来不会为过去的事情后悔，后悔了

也无济于事。千万不能让后悔的种子在心里萌

芽，因为我不信这套。在我看来，后悔就像内

疚、嫉妒一样，属于那些很糟糕的情感。你必须

脱离这些情感，因为它们对你会造成不好的影

响。所以，你得学着翻过这页，继续生活。

谢霆锋 I 我从没伤害过别人

还是谢霆锋。”这个问题恐怕他已经回答过很多

次，再次提起，让他有些激动：“从前，我也并没

有想要颠覆什么，我只想保持自己的独立性。不

过，这几年我并没有因为害怕什么东西而被经

纪人精心保护起来，我在用自己的方式面对，所

以，现在这样的我才更舒服自在。”

我只是个普通人
“其实我已经没什么可报道了，该说的都说

完了。”谢霆锋说了这句看似很有哲理的话。

的确，从满月那天便登上香港各大媒体的杂

志封面上，到变成愤怒的星二代——砸吉他、出

车祸、入狱、揍狗仔、招蜂引蝶……有人觉得他

是叛逆的英雄，也有人觉得他实在太过癫狂。或

许，也是因为这些游离于现实之上的经历，又帮

助他再一次度过了“离婚”的灰暗日子。“我几乎

回到了从前，我现在也无所谓了。反正我也没有

伤害什么人，我只是一个普通人。”说这句话的

时候，他显得很得意：“他们说你怎么能穿着短

裤拖鞋就去中环，我会说关你屁事。”言下之意

是，他就要做自己，才不去理会别人的看法。

唯一不同的是，现在的谢霆锋已经不只为自己而活，他深知作为一

个男人和父亲的责任。当年，Lucas满月时，他送给儿子的生日礼物是一

个他曾经拍过电影的“暴力剪辑”，其中，每一帧都记录了他被时速超

过100迈的巴士撞，从各种高楼往下跳的镜头。“你也希望儿子以后变

成你这样吗？”每次都有人问他同一个问题。“我只是想让他知道，他

爸爸的爸爸叫谢贤，是香港的著名演员，但到了他的爸爸就是在600多

万人的关注下长大的，等到了他，至少是8亿人的关注对象，他应该懂

得怎样熬过来，只有这样，他以后才会是一个真男人，因为我只是背负

一代的名气，他背负了两代，所以，看他。”谢霆锋回答。有时候，在准

备剧本时，谢霆锋常常把Lucas放到秋千架上，一边给他讲剧本里的故

事。Lucas虽然还小，却很喜欢问他一些问题：“为什么会那样呢？那些人

是坏蛋吗？你是个好人，对吗？”

这时，一切就像回到了谢霆锋的童年时代。他一边讲着故事，一边

心里盘算，能不能演个新角色来让儿子开心，让儿子知道，他的爸爸才

不是一张什么经历都没有的白纸？“慢慢地，这份责任让我的表演越来

越好，因为，对于一名父亲来说，孩子的利益永远是第一位的，我从来都

不因为自己的原因，让孩子们在学校里感到尴尬，我想成为一名最好的

父亲，现在，只有父亲的角色才是我生命中最重要的。”说到这里，谢霆

锋终于笑了。
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